
CIRCOSCRIZIONE 1 ^
Centro - Crocetta 

MOZCI1 1 / 2021 12/05/2021

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  1 ^ - Centro - Crocetta 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
GUERRINI Massimo, le Consigliere ed i Consiglieri:  

AMBROGIO Paola MACAGNO Igino Michele SANNA Alessio

AVERNA Eleonora MARTINEZ Francesco SANTANGELO Enrico

BADINI  CONFALONIERI
Alfonso

NICOLA Francesca SANTIANGELI Amalia

BALENA Davide Gregorio PASCALE Giuseppe STRANIERO Giovanni

BENEDETTI Paolo PENSI Debora TAGLIAFERRI Federico

CASTIGLIONE Dorotea POGGIO Graziella Elena VALLINI Walter

CATANZARO Angelo PONTE Thomas

GRITTI Ilaria RE Alberto

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti i Consiglieri e le Consigliere: 
ARRIGOTTI Vittorio - GAMBA Serena Maria

Con la partecipazione del Segretario RAPIZZI Piera. 

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.
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OGGETTO: MOZIONE  PRESENTATA DALLE  CONSIGLIERE  AMBROGIO  E  POGGIO
SARTORI  AVENTE  AD  OGGETTO:  “BENESSERE  ANIMALI  ED
INDIVIDUAZIONE AREE CANI SULLA CIRCOSCRIZIONE

CONSIDERATO CHE

• Il  REGOLAMENTO N. 320 PER LA TUTELA ED IL BENESSERE DEGLI ANIMALI IN
CITTA - articolo 22 prevede che ci siano delle aree e percorsi destinate ai cani. In base a questo
regolamenti nell'ambito dei giardini,  parchi ed altre aree verdi o di uso pubblico devono essere
individuati  appositi  spazi  riservati  alla  sgambatura  dei  cani.  L’Amministrazione  deve  dunque
provvedere  a  realizzarli  con  uniforme  distribuzione  nel  tessuto  urbano.Copia  del  documento
originale con apposizione del protocollo Arrivo: AOO 060, N. Prot. 00001244 del 23/04/2021

TENUTO CONTO CHE

• Non tutte le aree cani del territorio cittadino sono uguali, per  dimensioni, tipologia, servizi offerti,
anche  a  causa  della  disomogeneità  delle  caratteristiche  del  verde  nel  territorio  di  Torino.  Le
dimensioni delle aree variano notevolmente e alcune sono divise in due o tre parti per permettere la
suddivisione dei cani di piccola taglia da quelli più grandi, mentre altre hanno dimensioni tali da
non  consentirlo.
• Le aree per il passeggio dei cani a Torino ricoprono in totale sul territorio una superficie di circa
90.000 mq. Ma mentre le altre Circoscrizioni possono contare un numero notevole di aree cani nella
nostra esiste una sola area a loro dedicata. Nello specifico si tratta dell’area Parco Clessidra in corso
de Nicola (in fase di rifacimento) ma che non soddisfa assolutamente le esigenze di tutti i cani dei
presenti sulla nostra zona.

PREMESSO CHE 

• Il numero degli animali da affezione è cresciuto notevolmente nell’ultimo periodo di lockdown. •
Sempre più persone a seguito del covid hanno acquistato o  adottato animali d’affezione quali i cani
.  In  Italia  è  boom  di  animali  da  compagnia.   
• Per l’effetto lockdown, si stima che sono 7,8 milioni le persone che al termine della quarantena
hanno acquistato un pet (o hanno intenzione di farlo), secondo quanto riporta un’indagine realizzata
dall’osservatorio  Coop2020.   
Copia del documento originale con apposizione del protocollo Arrivo: AOO 060, N. Prot. 00001244
del  23/04/2021
•  Dal  numero  6  di  Animal  Health  risulta  che  per  tante  persone  sia  meglio  affrontare  la  vita
quotidiana insieme a un amico a quattro zampe. Lo testimoniamo i numeri: il post lockdown ha
portato a un boom di acquisto di animali da compagnia. Durante le varie emergenze sanitarie infatti,
tantissimi  italiani  hanno  deciso  di  prendere  con  sé  un  pet.
•  In  sostanza  il  virus  da  una  parte   ha  cambiato  il  comportamento  degli  individui  e  del  loro
atteggiamento nei confronti degli animali e dall’altra ha fatto aumentare notevolmente il numero di
cani  in  città.   
• In effetti da quando c’è il lokcdown per le vie della Circoscrizione 1 si possono contare un numero
crescente di cani,  che  hanno delle esigenze ben precise. • I cittadini in merito più volte mi hanno
manifestato la necessità di poter liberare i cani per farli correre,  giocare e socializzare.
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CONSTATATO CHE

• La situazione di oggi è cambiata e l’area cani è diventata una vera e propria esigenza per i sempre
più  numerosi  pet  presenti  sul  nostro  territorio.     
• Dato che la tipologia del nostro territorio non consente delle vere e proprie aree cani si potrebbero
creare delle micro aree a loro dedicate.  La creazione di queste aree avrebbe diversi  vantaggi e
potrebbe essere un vero toccasana per loro, sia perché socializzerebbero con gli altri animali ma
anche per la loro salute.  Copia del documento originale con apposizione del protocollo Arrivo:
AOO  060,  N.  Prot.  00001244  del  23/04/2021
• L’area cani è conosciuta anche come “area di sgambamento” e proprio il fatto di essere liberi dal
guinzaglio può rendere positiva per i cani la socializzazione: in questo modo sono liberi di stabilire
gli  approcci  come  meglio  credono,  di  sfogare  le  energie  giocando  tra  loro,  divertendosi  e
stancandosi nel miglior modo che ci possa essere. Tutto questo fa bene anche ai proprietari. Al di là
delle piacevoli quattro chiacchiere, osservando il nostro amico in compagnia di altri cani si impara a
gestirlo  “in  pubblico”,  a  non  intervenire  al  primo  ringhio  o  al  primo  abbaio  ma  a  capire  la
situazione, a capire qual è il linguaggio del gioco, tenendo sempre sotto controllo il nostro bene
amato ma senza essere inutilmente oppressivi.

IMPEGNA 

Il Presidente della Circoscrizione 1 a farsi parte attiva con la Sindaca Appendino, con l’Assessore e
le autorità competenti, affinché, alla luce dei nuovi cambiamenti legati alla pandemia: 
• Si individuino con urgenza delle aree cani all’interno della Circoscrizione 1, 
• Di chiedere una revisione del regolamento comunale PER LA TUTELA ED IL BENESSERE
DEGLI ANIMALI IN CITTA e in attesa si valuti da subito una deroga al regolamento stesso, al fine
di individuare delle aree idonee e/o micro aree,  in base alle caratteristiche del territorio Centro
Crocetta .

Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Poggio, Balena, Castiglione, Tagliaferri,
Martinez, Ambrogio, Ponte.

IL PRESIDENTE

Invita i Consiglieri a votare la proposta di mozione mediante appello nominale:

AMBROGIO Paola Favorevole

AVERNA Eleonora Favorevole

BADINI CONFALONIERI Alfonso Fuori aula

BALENA Davide Favorevole

BENEDETTI Paolo Favorevole

CASTIGLIONE Dorotea Favorevole
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CATANZARO Angelo Favorevole

GRITTI Ilaria Favorevole

MACAGNO Igino Favorevole

MARTINEZ Francesco Favorevole

NICOLA Francesca Favorevole

PASCALE Giuseppe Favorevole

PENSI Debora Fuori aula

POGGIO Graziella Favorevole

PONTE Thomas Favorevole

RE Alberto Favorevole

SANNA Alessio Fuori aula

SANTANGELO Enrico Fuori aula

SANTIANGELI Amalia Favorevole

STRANIERO Giovanni Favorevole

TAGLIAFERRI Federico Fuori aula

VALLINI Walter Fuori aula

Al termine della votazione il Presidente proclama il seguente risultato:

Non rispondono all’appello nominale i Consiglieri Badini Confalonieri, Pensi, Sanna, Santangelo,
Tagliaferri e Vallini (fuori aula)

PRESENTI E VOTANTI: N. 17
VOTI FAVOREVOLI: N. 17

Per l’esito della votazione che precede

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

DELIBERA

Di approvare  la  mozione  avente  ad  oggetto:''BENESSERE ANIMALI ED INDIVIDUAZIONE
AREE CANI SULLA CIRCOSCRIZIONE 1”.
________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente
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Massimo Guerrini Piera Rapizzi
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